

PRESIDENTE LAGOS: ACUERDO CON LA UNIÓN EUROPEA ES UN PASO HISTÓRICO PARA CHILE

Así lo afirmó el Mandatario tras firmar el Mensaje Presidencial con que envía el texto del acuerdo de Asociación con la Unión Europea al Congreso Nacional. En la oportunidad señaló que este entendimiento significa "una concertación política para caminar mejor en este siglo XXI", y subrayó que gracias a él "habrá más empleo, más dinamismo, más interrelaciones culturales y sociales".

Además, destacó que este acuerdo se suma al cumplimiento de diversas metas anunciadas el 21 de mayo en ámbitos como salud, superación de la pobreza, cultura, ciencia y tecnología, entre otras. "Estos cumplimientos y esto que hemos hecho es el Chile real, es el Chile permanente, es el Chile que perdura", indicó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, envió este mediodía el acuerdo el texto del Acuerdo de Asociación con la Unión Europea para su ratificación por parte del Congreso Nacional. El mandatario señaló que este proceso "es un paso histórico para Chile", y agregó que "ningún acto en la historia de Chile ha significado una mayor ampliación de nuestros mercados, y ningún acto como este acuerdo ha significado la ampliación de nuestras posibilidades científicas y culturales".

En una ceremonia realizada en el Salón Montt Varas del Palacio de La Moneda, el Jefe de Estado firmó, junto a los ministros de Relaciones Exteriores de Hacienda, Soledad Alvear y de Nicolás Eyzaguirre, el mensaje Presidencial que envía el texto ratificado en Bruselas el pasado 18 de noviembre por los países miembros de la Unión Europea y que debe ser ratificado por el Parlamento chileno.

El Mandatario afirmó que el proceso de asociación con la Unión Europea es "un hecho a partir del cual habrá un antes y después del Acuerdo con Europa", por cuanto abre una relación de cooperación más amplia con el viejo continente y establece condiciones excepcionales de cooperación. "Hemos tenido muchos acuerdos en el pasado, pero la magnitud y el desafío que implican los programas de cooperación, no tienen parangón con ningún otro acuerdo que haya suscrito Chile", explicó.

En este sentido, el Jefe de Estado subrayó que el entendimiento también establece nuevas perspectivas en el área comercial, de intercambio cultural y científico. "Habrá más empleo, más dinamismo, más interrelaciones culturales y sociales, más emprendimientos comunes en el ámbito de la ciencia y la tecnología, más universidades que se van a atrever a mirar más allá de la Cordillera de Los Andes, del Atlántico, e insertarse en Europa", señaló.

En cuanto a la inserción de Chile en el mundo, el Presidente Lagos explicó que el acuerdo con el conglomerado europeo permitirá enfrentar mejor el proceso de globalización que vive el mundo. "no creo que nadie quiera ser globalizador y nadie quiera ser globalizado. Ese es el desafío que tenemos, y por eso este acuerdo es comercio, como lo ha explicado muy bien la ministra, es cooperación en ciencia y tecnología, pero es, por sobre todo, una concertación política para caminar mejor en este siglo XXI", sostuvo.

Más tarde, el Mandatario señaló que los avances registrados en la materialización del acuerdo con la Unión Europea se suma al cumplimiento de diversas metas comprometidas en el Mensaje Presidencial del 21 de mayo pasado en áreas como salud, superación de la extrema pobreza y cultura, entre otros. "Estos cumplimientos y esto

que hemos hecho es el Chile real, mis amigos, es el Chile permanente, es el Chile que perdura y el que queda en el tiempo".

En cuanto a la salud, el Presidente Lagos señaló que "todas las propuestas legislativas están en el Parlamento" y agregó que este avance se refleja también "cuando el proyecto AUGE, que es fundamental, comenzó el 1º de agosto como un plan piloto, y hemos visto los frutos en estos días".

En el área de superación de la pobreza, el Jefe de Estado subrayó la puesta en marcha del programa Chile Solidario que "está funcionando en 313 comunas, estamos actuando sobre más de 30 mil familias indigentes de Chile, con más de dos mil monitores, todo esto en menos de seis meses".

Finalmente, el Mandatario destacó la eliminación de la censura en ámbito cultural y la estructuración de proyectos para la superación de la brecha digital. "Ayer tuvimos la ocasión de colocar en redes todas las bibliotecas públicas del país, y en donde estamos trabajando con más de 500 establecimientos educacionales que serán cinco mil el año 2006, que abrirán sus puertas después de las seis de la tarde, para que más de un millón de chilenos y chilenas puedan acceder a los computadores que hay en nuestras escuelas públicas", señaló.